



Ing. Walter Arizaga C.  
RECTOR

Ing. Eduardo Rivero Z.  
VICERRECTOR

Dr. Pedro Ledezma M.  
DECANO  
FACULTAD DE MEDICINA

Dr. Omar Brun C.  
DIRECTOR  
FACULTAD DE MEDICINA

Editado:  
Con la contribución  
económica de los docentes  
de la Facultad de Medicina

## EDITORIAL

El Editar una revista se torna un verdadero desafío para el comité editorial que con gran entusiasmo, experiencia y juventud tienen que: investigar, producir, escribir y publicar; y por el otro lado, deben de revisar la recopilación de artículos y tomar en cuenta los mejores para su publicación. La planeación estratégica del actual cuerpo editorial, fueron el crisol para que la revista contara con una reestructuración del Consejo Editorial, se incrementara el tiraje y la revista pudiera llegar a las manos de muchísimos lectores. A través de la misma se lograra la indexación en las principales revistas electrónicas y la web, sueño aquilatado por gran número de investigadores interesados en publicar; se continúa con planes de crecimiento y superación; todo esto son tareas desinteresadas de los involucrados, sin ningún afán de lucro, pero son grandes labores consumidores de tiempo y recursos del Comité Editorial y de todos los docentes de Medicina que son el sustento fundamental no solo de la revista medica si no también de la investigación.

Estos grandes esfuerzos deben ser motivo de un merecido reconocimiento y congratulaciones para todos aquellos que se han dado a la tarea de construir este importante medio de información científica. Con el producto de este trabajo, ahora sabemos que el Área de Ciencias de la Salud de la Universidad de San Francisco Xavier de Chuquisaca representado por la facultad de Medicina cuenta con un medio de información que comunica y distribuye conocimiento resultado de la investigación científica, que en este segmento del saber se está multiplicando.

El lector será influido de muchas otras maneras; los trabajos publicados provocarán en el lector asiduo y dedicado el desarrollo de su intelecto, y lo convertirán en persona que incrementa su conocimiento cultural, pudiendo manifestarse como persona ilustrada digna de admiración social, tendencia habitual en el ámbito educativo.

Sin embargo, no podemos omitir que hay algo mas valioso atrás de todo esto: mientras se almacenan conocimientos y se desarrolla el intelecto a través de la lectura, se están desarrollando además acontecimientos imperceptibles, casi intangibles, que surgen como producto del diálogo que se establece a través de la revista, entre el autor y el lector, con un alto contenido filosófico. El trabajo que nace de una pluma, hoy en día "ordenador", es una obra con contenidos de verdad útiles, pues se trata de enseñanzas que se revelan a quien se acerca a ella con apertura, con ánimo de saber y con un poco de método para poder leerla y entenderla.

La labor en conjunto de esta Revista Médica va más allá de la simple publicación y transmisión del conocimiento. Contribuirá enormemente en los lectores los elementos necesarios para influir en su desarrollo personal, en la creación de un pensamiento holístico que repercuta en una beneficiosa y armónica interacción con las personas a su cuidado, dentro de un marco de respeto para aquéllos situados en desventajas temporales, aportando las condiciones para convertirnos en mejores profesionales de la salud. Por todo esto, la Revista Médica no solo informa, posee en su interior un mensaje codificado que puede afectar a todo aquel que se exponga a ella.

Hasta pronto.

Dr. René Padilla Aníbarro  
Presidente Célula de Docentes de Medicina  
U.M.R.P.S.F.X.CH